

**A10. Le traité est-il suffisamment musclé pour débarrasser le monde des armes nucléaires?**

Le CTBT traite d'un aspect de notre campagne en vue d'éliminer toutes les armes nucléaires. L'avantage du traité tient au fait qu'il freinera le développement et l'amélioration qualitative des armes nucléaires et le développement de nouveaux types d'armes nucléaires, encore plus évolués, concourant ainsi efficacement au désarmement nucléaire et à la non-prolifération sous tous ses aspects. Grâce au régime de vérification, l'Organisation du CTBT pourra détecter rapidement et de façon précise toute explosion nucléaire, partout dans le monde. Il prévoit aussi un mécanisme de mise en demeure, qui permet d'organiser et d'effectuer très rapidement une inspection lorsque la crédibilité et la bonne foi de tout État partie au traité sont mises en doute. Selon la plupart des spécialistes du domaine, cela suffira à dissuader les États parties de procéder à des essais de leurs armes au moyen d'explosions nucléaires. Mais, pour que le monde soit débarrassé des armes nucléaires, les États dotés d'armes nucléaires doivent éliminer leurs stocks. Il faudra aussi pouvoir compter sur la coopération des États qui n'ont aucune capacité déclarée de production d'armes nucléaires. Le chemin vers la dénucléarisation universelle est long et compliqué. Le CTBT, avec son régime de vérification et d'inspections sur place, est davantage susceptible de dissuader de développer des armes nucléaires que ne l'ont été tous les traités de désarmement qui l'ont précédé. Et il est une composante clé d'une approche graduelle à la fois pratique et durable de la réduction et de l'élimination à terme des armes nucléaires.